

Se invitó a la OEA a observar comicios en 2023, aclara INE

Respuesta a Xóchitl.

MILENIO tiene copia de la carta que hizo llegar Guadalupe Taddei al uruguayo Luis Almagro

JANNET LÓPEZ PONCE
CIUDAD DE MÉXICO

Los dichos de la precandidata presidencial de la oposición, Xóchitl Gálvez, sobre la falta de invitación del INE a la Organización de Estados Americanos (OE) para observar la próxima elección resultaron falsos. La consejera presidenta, Guadalupe Taddei, envió la invitación formal desde julio de 2023 y ese mismo mes el secretario general del organismo, Luis Almagro, respondió y aceptó.

En su gira por EU, Gálvez señaló que solicitó a la OEA “que participe en las elecciones antes, durante y después (de los comicios). De hecho, nos comentó que todavía no recibe invitación por parte del INE”.

Sin embargo, MILENIO tiene copias de la carta enviada por Taddei desde hace más de seis meses, así como la intervención de la Secretaría de Relaciones Exteriores para garantizar la entrega de cartas y la respuesta del propio Almagro.

Fechada el 21 de julio de 2023,

la consejera le extendió la invitación “para que el organismo que dignamente representa despliegue una misión en el marco de estos comicios. Haciendo votos por poder contar con la presencia en nuestras elecciones”.

Taddei además, destacó la relevancia de la jornada electoral del 2 de junio de 2024, es decir, que en ese momento se realizarían un año después, de los 98 millones de electores convocados a votar, del interés del acompañamiento de la OEA por “su experiencia y su práctica de ofrecer un testimonio serio, riguroso y fundado”.

El 31 de julio, Luis Almagro respondió a la consejera presidenta: “confirmando que la OEA tendrá el honor de desplegar una Misión de observación Electoral en México que estará sujeto a la recepción de los recursos necesarios para llevarlo a cabo”.

También detalla que debido a que el manual para estas misiones establece que no se podrán contratar observadores internacionales que hayan nacido o sean ciudadanos del país anfitrión, le enlistó aquellos funcionarios que estarán descartados para participar, como el secretario para el Fortalecimiento de la Democracia y el director del Departamento para la Cooperación y Observación Electoral. ■